



LIGA CATOLICA

DE LA DIÓCESIS DE
ORIHUELA

Por no haber llegado á tiempo no pude insertar en el número anterior el siguiente decreto de nuestro Ilmo. y Rmo. Prelado aprobando la *Liga Católica* que desde luego ha quedado constituida en esta Diócesis previa también la aprobación de su reglamento por el Sr. Gobernador de la provincia.

«Palacio episcopal de Orihuela á 16 de Abril de mil novecientos tres.

Vistas la *Bases* que anteceden venimos en aprobarlas en todas sus partes considerándolas muy en armonía con las repetidas instrucciones de nuestro Santísimo Padre Leon XIII, y muy apropiado para llevar á efecto la anhelada unión de los católicos en defensa de los sagrados intereses de la Religión y de la Patria.

En consecuencia bendicimos la proyectada *Liga*, concedemos cuarenta dias de Indulgencia á todos los que á ella se agreguen y estamos dispuestos á dispensarles todo nuestro apoyo y protección.

JUAN, Obispo de Orihuela.
Rubricado.

Así lo decretó mandó y firmó S. I. R. el Obispo mi Señor de que certifico.

Dr. Manuel Bañón.
Rubricado.

Damos gracias á Dios por este avance hacia la anhelada unión de los católicos en el único terreno que cabe realizarla; en el de la defensa de la Religión y de la Patria, y por tanto en el terreno francamente anti-liberal, en que no podemos menos de estar conformes todos los católicos, sopena de contradecirnos palmariamente.

¡Adelantel y confiemos en Dios; por que Dios es la verdad y la verdad al fin se abre paso.

ADOLFO CLAVARANA

LA ARAÑA

En 1800, el dia 9 de Octubre, se intentó asesinar al primer cónsul Napoleón Bonaparte, sin que los criminales llegaran á poner en planta su propósito.

Con tal motivo fueron presos Damerville, Corochi, Arena, Topino, Lebrau y 19 cómplices.

Durante el mismo año estalló una bomba en la calle Nicaise, que si estalla un minuto después hubiera matado á Napoleón.

En 1804 fueron presos Moreau, Pichegru y Jorge Cadondal, acusados de intentar contra la vida de Bonaparte.

El 13 de Octubre de 1809, Federico Stabs trató de herir con un puñal á Napoleón cuando estaba en Shoembrunn. Un soldado de la guardia, que se echó sobre el criminal, pudo impedir el atentado.

Durante la Restauración del duque de Berry fué asesinado el 13 de Febrero de 1820 por Louvet, en el momento que bajaba del carruaje para entrar en el teatro de la Ópera.

Siete atentados, por lo menos, se cuentan durante la monarquía de Julio. El 19 de Noviembre de 1832, Besgeun trata de matar con un disparo de pistola á Luis Felipe; el 28 de Julio de 1835, cuando el rey, seguido de sus hijos y de su Estado Mayor, pasaba revista á las tropas en el *beulhard* del Temple, se oyó una terrible detonación.

El suelo quedó cubierto de muertos y heridos; sólo el rey y sus tres hijos salieron ilesos.

Fieschí, el autor del atentado, fué detenido en la misma habitación de una casa, donde había colocado detrás de unas persianas una verdadera batería de fusiles, con objeto de matar al rey.

Fué condenado y guillotinado con sus cómplices.

El 25 de Julio de 1836, Alibaud disparó su fusil contra Luis Felipe; la bala pa-

só por encima de la cabeza del rey.

Algunos meses después Meunier le hi- rió, disparándole dos pistoletazos.

En 1873, un obrero mecánico, Champión, fué detenido la vispera del día en que debía arrojar una máquina infernal contra el mismo monarca.

En el mismo año atentan contra la vida del principe Fernando, casado con la reina de Portugal doña María de la Gloria.

En Junio de 1848 se realiza un atentado en Minden contra el principe de Prusia más tarde emperador Guillermo.

Un año despues Hamilton atenta contra la reina Victoria; en Mayo de 1850, Roberto Pate dá de bastonazos á la misma soberana, en el momento en que salía del palacio del duque de Cambridge.

En 1852 ocurrieron los siguientes crímenes de este género: el 22 de Mayo atentan contra Federico Guillermo IV en Wetzlar; el 2 de Febrero el cura Merino hiere con un puñal á la reina doña Isabel II en las galerías de Palacio: al finalizar el año un antiguo oficial del ejército inglés trata de asesinar á la reina Victoria.

El mismo año fué descubierta en Marsella una máquina infernal durante un viaje de Napoleón III á dicha ciudad, y ocurrieron los atentados contra Victor Manuel, contra Napoleón III, delante de la Opera Cómica, y contra Carlos III de Parma.

En Abril de 1855 Pianori dispara un tiro sobre Napoleón III en los campos Elíseos.

El 8 de Septiembre siguiente, atentado de Bellamare contra Napoleón III.

El 28 de Mayo de 1856 un agente de policia detiene á Fuentes en el momento en que éste se disponía á disparar sobre la reina doña Isabel II.

El 8 de Diciembre de 1854 el soldado Agésilao Milano hiere de un bayonetazo al rey Fernando de Nápoles.

En 14 de Junio de 1858 se efectuó el

atentado de Orsini contra Napoleón III.

En Julio de 1861 el rey de Prusia recibió dos tiros que le disparó el estudiante Becker en Baden.

En 1872 el estudiante Brussin dispara sobre el rey de Grecia.

El 24 de Diciembre de 1863 nuevo atentado contra Napoleón III.

En 1864 fué asesinado el presidente de los Estados Unidos, Lincoln.

El 16 de Abril de 1866 atentado de Karakosoff contra el czar Alejandro II en San Petersburgo.

En el mes de Junio del mismo año Bezowski disparó sobre el Czar en París.

En 1868 asesinato del principe Miguel de Servia.

En 1869 atentado contra el virey de Egipto; nuevo atentado contra Napoleón III en el Bosque de Bolonia, y atentado contra la reina de Inglaterra.

1871 atentado contra el rey don Amadeo en Madrid.

11 de Mayo de 1878, atentado de Hadel contra el emperador Guillermo I de Alemania.

2 de Junio del mismo año, Nobiling dispara dos tiros de fusil sobre el rey Guillermo II, y le hiere.

El 25 de Octubre, Oliva Moncasi intenta asesinar el rey don Alfonso XII, disparándole un tiro.

El 17 de Noviembre, atentado del pastelero Passanante contra el rey Humberto.

14 de Abril de 1879, atentado de Solowieff contra Alejandro II de Rusia.

En el mismo día, atentado contra el principe Milano de Servia.

2 de Diciembre del mismo año, atentado contra el czar Alejandro II en el tren imperial.

30 de Diciembre del mismo año, atentado de Francisco Otero contra el rey don Alfonso XII y su esposa.

17 de Febrero de 1880, atentado, en el palacio de invierno de San Petersburgo, contra el czar Alejandro II, por medio de una terrible explosión de dinamita.

Marzo de 1882—Roderick Mac Leag dispara un tiro á la reina Victoria.

Abril de 1897.—El rey Humberto es atacado por un anarquista al dirigirse á las carreras de caballos.

El 2 de Julio de 1881, el general Garfield, presidente de los Estados Unidos, fué asesinado por Guiteau.

El 27 de Agosto de 1897 murió asesinado el presidente del Uruguay, Iriarte Borda

En Septiembre del mismo año se verificó un atentado contra el presidente de México,

En Noviembre de 1898 fué asesinado el presidente de la República de Santo Domingo, Hereux.

Y desde entonces acá fresca está la sangre de Sadi Carnot presidente de la república francesa, de Mac-kinley presidente de la república norte americana, de Isabel emperatriz de Austria, de Humberto I rey de Italia, de Cánovas del Castillo *eccétera*; y decimos *eccétera* porque los atentados sin efecto ó los cometidos contra otras autoridades son tantos que no pueden contarse.

¿De donde sale tanto crimen? ¿Que impulso mueve la mano de tanto asesino? ¿Porqué en vez de disminuir crece el espíritu de rebelión hasta el punto de que la vida en paz se va haciendo imposible?

Un siglo va transcurrido desde 1800 á la fecha y en ese tiempo ha aumentado la riqueza, se ha fomentado la industria, se han perfeccionado las artes, se ha consumido un dineral en escuelas, los libros y periódicos que pretenden ilustrar no tienen numero y sin embargo por momentos se oscurece el horizonte y crece la preocupación de los hombres pensadores ante los pavorosos problemas sociales que nos amenazan.

¿Por qué sucede esto?

¿Porque apesar de tantos remedios el mal aumenta en vez de disminuir?

He aquí una anécdota de Payés que leímos hace años y que lo explica perfectamente:

Vá de cuento.

«La camarera de cierta casa se daba á todos los diablos porque, por mucho esmero que pusiera en hacer la limpieza del salón, todas las mañanas aparecía en un ángulo de la pieza una telaraña que hubiera dado envidia á la más habil cajera de Bruselas.

Son incontables las filipicas que por ello se llevaba de la señora de la casa, y las rabieta y berrinches que tenía que devorar la pobre muchacha; la cual, aunque presumia de lista, y se jactaba de que no había en Barcelona camarera como ella no tenía más remedio que confesar para sus adentros que al ama le sobraba la razón.

—¡Si quito todas las mañanas esa maldita telaraña, y al día siguiente vuelve á estar en el mismo sitio. ¿Qué quiere V. que le haga, señorita?

Había tal sinceridad en la contestación, que la señora hubo de dar crédito á la muchacha; y comprendiendo sin grandes esfuerzos la causa de lo que estaba ocurriendo, preguntó á su doncella:

—Pero mujer, ¿es que no has muerto la araña?

La doncella quedó mirando á su interlocutora como quien ve visiones; y ésta, agregó entonces, sonriéndose:

—Pues máatala, bendita de Dios, y verás como se acaba la tela.

Inútil es decir que así se hizo y que desde aquella hora ya no hubo telarañas en el salón.

Lo mismo acontece hoy.

La tela de los errores y horrores que por todas partes nos envuelve y nos ahoga, crece cada dia en vez de disminuir.

Sublevaciones, rebeliones, motines, crímenes y maldades de toda especie, llueven sobre nuestras cabezas como las plagas sobre los egipcios en tiempo de Faraon.

Y los gobiernos y los sabios, y los filósofos (liberales todos por supuesto) gastando un dineral en escobas; es decir: gastando un dineral en maestros y en escuelas y en magistrados, y en policías y en ejercitos y en cañones.

¿Y para qué?

Para nada.

Mientras no se mate la araña en vano será quitar la tela; porque si se quita por una parte se reproducirá por otra.

La araña del naturalismo materialista, que en política ha engendrado el liberalismo, en filosofía el racionalismo y en religion el ateismo, es el bicho que envenena la cabeza y el corazón de los pueblos, encendiendo en ellos el espíritu de rebelión.

El hombre no vive solo de pan, sino de toda verdad que sale de la boca de Dios y mientras no se mate al bicho que la enreda todo será en vano.

Decía el Sr. Silvela en el primer consejo que celebró en palacio al tomar posesión de la presidencia del Gobierno que el error debe ser libre pues la misma verdad se encarga de destruirlo.

Los republicanos ahora y despues los socialistas y anarquistas, se encargarán de demostrarle experimentalmente lo contrario.

Insistimos en nuestro tema.

O los pueblos latinos acaban con el naturalismo político hijo del error pan-teista ó ese naturalismo político que se llama liberalismo acaba con la Europa latina.

ADOLFO CLAVARANA.

CIERRE DE LA GRUTA DE LOURDES

Con fecha 23 del corriente escriben desde Lourdes al *Diario Católico*.

«La inminencia de la clausura de la gruta de Lourdes provoca en todas partes una vi-

va y muy legítima emoción. Desde hace algunos días, la prefectura venía haciendo circular el rumor de que el plazo se había prolongado hasta el 31 de Julio; luego, el sábado último, que este plazo sólo sería concedido á los misioneros de Garaison que tenían un colegio en su residencia principal y ahora, quitándose de una vez la careta, la administración ha declarado que los sellos del cierre serían puestos por todo el día 25 y cerrado para el culto el céebre santuario venerado universalmente.

Es tal la efervescencia de la población, que M. Cazeux-Molton, alcalde de Lourdes, acompañado por tres delegados del Consejo municipal, se ha personado en la prefectura, donde ha declarado que no respondía del orden en caso de ser cerrada la Basílica; que con toda seguridad se derramaría sangre por las calles, porque los esbirros se hallarán frente á frente de los montañeses dispuestos á repeler la fuerza á la fuerza.

El consejo municipal de Lourdes ha aprobado el texto de una moción á las autoridades civiles y personas influyentes cerca del gobierno, para que procurase lograr de este deje subsistente el actual estado de cosas. Esta petición se funda en que la clausura de la Basílica haría cesar el movimiento incesante y poderosísimo de peregrinos y turistas que acuden á Lourdes de todas partes; añade que el consejo comunal ha realizado grandes trabajos para recibir dignamente á los que acuden á la población y para lo cual lleva hechos grandes dispendios, y que diferentes sociedades tienen concedidas por el Estado importantes empresas de ferrocarriles, tranvías eléctricos, etc., que dejarían de dar el correspondiente rédito al cesar la extraordinaria afluencia de viajeros.

Por su parte el Consejo general, compuesto en su mayoría por radicales, ha tomado el siguiente acuerdo:

«Los miembros del Consejo general de los Altos Pirineos, reunidos fuera de sesión, preocupados por las consecuencias que tendría para la ciudad de Lourdes y todo el departamento la aplicación de la circular del 13 de Abril de 1903, referente á las capillas y lugares del culto no autorizados, han tomado por unanimidad los acuerdos necesarios para solicitar del gobierno una solución que concilie el respeto de la ley con la salvaguardia de los intereses de las poblaciones que ellos representan.»

Lourdes entera está en estado de efervescencia. Los trenes de peregrinación de hombres empezarán á llegar pasado mañana.

El lunes habrá 60.000 hombres en la ciudad de los milagros.

La población por entero está sobre aviso, á fin de tomar, en el caso preciso, las medidas consiguientes.—E.

¿Que tal?

Ahí tienen nuestros lectores iniciado ya el último paso del verdadero plan político no solo de la Francia republicana sino de todas las naciones que siguen su camino llevadas por la mano de la revolución liberal.

Esta revolución comenzó pidiendo la libertad de enseñanza y ha acabado prohibiendo que los católicos enseñen.

Comenzó reclamando la libertad de asociación y ha acabado persiguiendo las asociaciones religiosas.

Y comenzó gritando viva la libertad de cultos para acabar cerrando las Iglesias.

Y ahora que nos digan los liberales que la religión no tiene nada que ver con la política; que no mezclemos lo que no debe mezclarse y que como católicos no hagamos política.

¡Clarol: como que no haciéndola nosotros la harán ellos solos y pondrán feliz término á la obra de descristianización que llevan entre manos.

No es posible que esto no lo vean hasta los ciegos.

Ha llegado la hora de la *gran resta* digan lo que quieran los que desearian que no llegase.

Ha llegado la hora de que los lobos y los corderos se separen por si mismos y siga cada cual su camino hasta llegar al día aquel en que separados por toda la eternidad escuchen el terrible fallo dictado por aquel gran Juez que ha de juzgar á todas las justicias de la tierra.

ADOLFO CLAVARANA

PROTESTA

Hemos recibido la siguiente carta que con gusto publicamos.

Sr. D. Adolfo Clavarana.

Orihuela.

Medina del Campo y Abril 20, de 1903.

Muy Sr. mio: Por si le conviniese publicarla en LA LECTURA POPULAR para que sirva de estímulo á otros católicos á seguir nuestro ejemplo; con esta fecha dirigimos á Mr. Combes la siguiente protesta con 81 firmas originales; tambien dirigimos la misma protesta con las mismas firmas, al periódico *La Croix* de Paris para que la publique y es la siguiente:

Mr. Combes, Presidente del consejo de ministros.—Paris.

Medina del Campo y Abril 20 de 1903.

Muy Sr. nuestro: Como católicos y como españoles, protestamos enérgicamente por las arbitrariedades cometidas por ese gobierno mal llamado liberal y republicano, contra las congregaciones religiosas de hombres y mujeres, por el enorme delito de dedicarse á la enseñanza y educación cristiana de la juventud francesa.

Tal proceder, en vez de estar en armonía con la libertad de que blasona S. E., está más bien, con el despotismo bárbaro y salvaje de los cañes y hotentotes del Africa, sirviendo de baldón á la Europa civilizada.

Siguen 81 firmas.

Sin más es de V. amigo correligionario y almo. s. s. q. h. s. m.

Pedro Gonzalez

Impresiones del Centro Anarquista

—¿Benito de donde vienes?

—Del centro.

—¿Del centro anarquista?

—Cabalito.

—¿Pero es posible que siendo tan listo hayas caído en esas redes?

—Mire usted, la verdad, antes, yo no pensaba así; pero hoy soy anarquista convencido.

—¿Convencido de que?

—De que entre unos y otros han engañado miserablemente á los obreros, que han abusado de la sencillez de la clase trabajadora y que los curas y frailes han sido los primeros en llevar á efecto la iniquidad.

—¿Y cómo ha sido eso?

—Enseñándonos mil necedades, asustándonos con mil boberías, distrayendo nuestra atención entre fanatismos y supersticiones y haciéndonos perder en el ejercicio de prácticas ridículas un tiempo precioso que hemos debido emplear en la conquista del lugar preferente que en el festín de la vida y en la sociedad nos corresponde.

—Benito, esta noche ha habido *samblea*, no lo niegues, me lo dicen esas palabrejas retumbantes que acabas de pronunciar, y que á la legua delatan que hablas como los papagayos.

—Pues si señor: esta noche ha habido *asamblea*.

—¿Se habrá discursado de lo lindo?

—No se han pronunciado muchos discursos, pero se ha pronunciado uno sobre la *Peste Religiosa* que vale por muchos.

—La *Peste Religiosa*. ¡Qué barbaridad!

—Nada de eso. En conformidad con el tema propuesto demostró el orador como tres y dos son cinco, que ni las fiebres perniciosas, ni las viruelas, ni la tuberculosis, ni el colera morbo, han hecho más daño á la sociedad que esa enfermedad horrible que se denomina *La Peste Religiosa*.

—¡Valiente disparate!

—Dijo, que había que concluir á todo trance y por todos los medios posibles con la Religión, porque esta solo ha servido para fomentar la soberbia de los déspotas, para autorizar la tiranía, para adular á los ricos y para perjudicar á los pobres hasta el extremo de ser ella la que ha forjado las cadenas de la odiosa esclavitud que hoy día padecen.

—¿Y qué más?

—Dijo además, que hay que concluir con la Religión porque es enemigo declarado del progreso y de la civilización y madre del obscurantismo y la ignorancia, y porque con sus dogmas estúpidos con sus falsos milagros y con sus misterios opuestos del todo y contrarios á la razón conducen á los hombres al embrutecimiento.

—Dime, Benito; y que pruebas has dado de todo eso.

—Pruebas; no recuerdo ninguna.

—Claro; como que no puede darlas.

¡Ah, Benito! infeliz Benito, infelices cuantos vais á escuchar embobados á esos charlatanes. Segun esos doctores y maestros hay que concluir con la Religión en primer lugar porque su fin es adular al rico y perjudicar al pobre, ¿no es verdad? Pues has de saber que la verdad es precisamente todo lo contrario de lo que se os ha dicho: y yo que no afirmo porque sí, como acostumbran tus oradores, pues lo que afirmo lo pruebo, digo que lejos de dedicarse la religión á halagar los oídos de los ricos, lo que hace es atormentarlos con el martilleo incesante de aquellas terribles palabras: «*Más fácil es que un Camello entre por el ojo de una aguja que entre un rico en el reino de los cielos.*» ¿Qué te parece el modo de adular? Lejos de fomentar la soberbia de los poderosos, lo que hace es condenarla con sus más terribles anatemas y alabar y ensalzar a los que se abstienen y se humillan. Lo que la Religión hace es enseñar que en el día del juicio dirá Jesucristo á los réprobos: «*Id malditos al fuego eterno.*» Y á los bienaventurados: «*Venid benditos de mi Padre, á poseer el reino que os tengo preparado; porque tuve hambre y me disteis de comer, tuve sed y me disteis de beber, estuve desnudo y me vestisteis, estuve enfermo y me curasteis.* Señor, dirá el bienaventurado, ¿cuando os he dado de comer ó de beber? ¿cuando he cubierto vuestra desnudez ó cuando os he curado yo? Cuando lo hiciste con uno de los pobres lo hiciste conmigo.

¿Qué te parece, Benito, la enseñanza que dá la religión á los ricos y el modo que tiene de perjudicar á los pobres.

¡Ah! ¿Qué sería de los pobres sino fuese por la religión? ¿Qué sería de los débiles si ella no contuviese á los fuertes? ¿Qué sería de los ignorantes si ella no amenazase á los sabios? ¿Qué sería de los pequeños si ella no anatematizase á los poderosos? Si los pequeños de la tierra comprendieren la importancia que tiene la religión para sus intereses y los de sus hijos se sublevarían contra el que hablase contra ella. Y sin embargo seducidos y engañados hacen lo contrario y ellos mismos hacen el juego del lobo ayudándole contra el Buen Pastor que defiende el rebaño. ¡Infelices!

Pero de esto ya hablaremos otro día.

ANTONIO MERINO Y GÓMEZ,
Pbro.

LA CONVERSION DE CANALEJAS

6

LA HIPOCRESÍA DE LOS ANTICLERICALES

Tiene que leer la siguiente carta que desde Pego escriben á nuestro querido colega *El Siglo Futuro*:

«Pego 23 de Abril de 1903.

Sr. Director de *El Siglo Futuro*.

Esta tarde ha llegado á ésta el Sr. Canale-

jas, y acaba de propinarnos todo un sermón de misión, una verdadera conferencia de Apología católica. Tenía lugar el mitin, ó como quiera llamarle, muy cerca de la iglesia parroquial; y cuando atentos al fondo del asunto apartábamos los ojos del orador, creíamos estar oyendo todavía el eco de la voz apostólica y acento místico y penitente del reverendo Padre Franciscano de este convento, que durante la pasada Cuaresma ha venido suministrando á nuestra alma el manjar espiritual. ¡Que de piropos y cariñosos requiebros á la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana, la única verdadera, la única salvadora! La santa fé católica: he ahí el áncora de salvación.

Con ella hemos de regenerar á la patria, puesto que sobre la fé católica se echaron sus cimientos y á ella se debe su constitución y su gloriosa historia. «¡Católicos hijos de Pego!, la calumnia se ha cebado sobre mí y ha llegado á presentarme como enemigo de la Religión; D. José Canalejas y Mendez es católico, apostólico y romano; decidlo aquí y en todas partes.

Y menos mal que aquí ha terminado el sermón; porque en Benisa, de donde ahora viene este señor, ha pasado más adelante y ha hecho un cumplido elogio de los religiosos y se ha extendido en consideraciones sobre la saludable y filantrópica acción de los frailes y su influencia salvadora en el orden social, científico y religioso. Tanto que todos creyeron sería aquel convento de PP. Franciscanos uno de los establecimientos públicos que él se proponía visitar. Pero vamos, no ha llegado á tanto.

Aquí tampoco lo ha hecho, pero el candidato que nos ofrece y presenta, Sr. Vega de de Seoane, anda por las calles saludando á cuantos frailes y curas encuentra, y ayer mismo paseaba en coche con varios amigos por la carretera de Muro, en ocasión en que un religioso regresaba por la misma, á pié y descalzo, desde Cocentaina; y al verlo cansado, sudoso y lleno de polvo, no cesó hasta que, con sus incesantes é importunos ruegos consiguió que el religioso, que sin duda ignoraba con quién se las había, subiese en el carruaje y entrase en Pego en su compañía.»

Esto se llama hacer política en Pego, ó política de pega.

Demos gracias al Sr. Canalejas famoso inventor del catolicismo anticlerical que es lo último que nos quedaba que ver despues de tanto como hemos visto.

ELECCIONES

El resultado de las últimas no puede ser más deplorable. A escepcion de 6 ú 8 candidatos católicos francamente antiliberales entre los que se cuenta nuestro querido amigo D. Ramón Necedal á quien felicitamos de todo corazón, el triunfo moral puede decirse que lo ha ob-

tenido el partido republicano.

Esto demuestra los grandes adelantos que en el camino de la tesis ha hecho la hipótesis católico-vergonzante.

Adelante con las marrullerías mestizas y las piedades conservadoras y pronto tendremos el gusto de ser gobernados por el compañero Iglesias al que seguirán los belenes de doña Belén y las delicias que nos proporcionen los licenciados del Montjuí.

Lo cual será justo y merecido castigo de las hediondas concupiscencias á impulso de las cuales se mueven esas llamadas clases conservadoras que solo piensan en conservar lo que hay de tejas abajo sin acordarse de lo que hay tejas arriba y que esto es y será siempre lo que sostiene á lo otro.

ADOLFO CLAVARANA

EPÍGRAMA ELECTORAL

—Pero ¿es posible, don Pablo,
Que usted en las elecciones,
Vote por esos bribones,
Petroleros del diablo?
O yo no sé con quien hablo
O tendrá usted reservado
Algún motivo sagrado
O razón muy importante.

—¡Hombre! Que soy fabricante
De petroleo refinado.

ADOLFO CLAVARANA

LECTURAS POPULARES

Cuentos artículos y diálogos de D. Adolfo Clavarana director de LA LECTURA POPULAR. Nueva edición de los cinco primeros tomos.

Precio 1 peseta cada uno franco de porte.

Tomando doce ejemplares se regalará uno.

No se responde de los paquetes no certificados ni se servirán los pedidos que no vengan precisamente acompañados de su importe y del valor del certificado si se desea esta garantía.

LA LECTURA POPULAR

PRECIOS DE SUSCRIPCION DIRECTA

Una accion . . . 4 pesetas mensuales
Media id. 2 » »
Un cuarto id. . . . 1 » »
Un octavo id. . . . 0'50 » »

Por medio de corresponsal 25 céntimos más por accion mensual, siendo para la península.

Dirigir la correspondencia á D. Pascual García, administrador de este periódico, Orihuela. Puede hacerse también la suscripción en Madrid en la administración de *La Semana Católica*, nº 6, principal, y en las demás librerías católicas.

Imp. de LA LECTURA POPULAR.